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"Questo settore produce per lo Stato italiano 12 miliardi di euro e dà tanti posti di lavoro. Solo un confronto costruttivo 

e serio può portare risultati. Lo Stato ha bisogno di fare cassa e aumenta continuamente i prelievi, danneggiando le 

aziende. La legge della Campania, nata con un confronto serio, è nata grazie alla collaborazione con i rappresentanti 

della politica regionale, che io ringrazio. La politica è stata intelligente, perchè ha sfruttato le conoscenze dei 

professionisti del settore. Noi abbiamo dato i nostri suggerimenti e la politica è stata brava nello scrivere una legge che 

è ritenuta la migliore in Italia". 

Lo ha detto il presidente dell'Associazione Gestori Scommesse Italia, Pasquale Chiacchio (nella foto), intervenendo a 

Napoli al convegno organizzato dall'associazione su gioco legale e rispetto delle regole. 
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"Di fronte a certi fenomeni sociali il dovere pubblico non può solo limitarsi a proibire e a creare 

barriere invalicabili, perchè poi prevalongo i canali dell'illegalità. Bisogna garantire che la 

gestione di certe attività venga svolta nel rispetto delle regole. Dalla Conferenza Unificata Stato

Regioni deve emergere un punto di sintesi tra le varie esigenze. La legge della Campania, 

coerente e omogenea, è frutto della sensibilità della politica ed è nata grazie al dialogo. Questa 

legge rappresenta un passo estremamente importante, perchè ha dimostrato la capacità degli 

operatori, della sanità e della politica di superare varie contrapposizioni, garantendo un'attività 

economica adeguata". 

Lo ha detto Felice Laudadio (nella foto), cassazionista ed esperto di diritto amministrativo, 

intervenendo a Napoli al convegno organizzato dall'Associazione Gestori Scommesse Italia su 

gioco legale e rispetto delle regole. 
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"Quella del gioco è una materia complessa, perchè tocca i diritti fondamentali: il diritto alla 

salute, alla coesione sociale, i principi di derivazione comunicataria legati ai diritti dell'uomo, la 

tutela della libera iniziativa economica, la tutela delle attività. Di tutto questo è necessario fare 

una sintesi. La legge regionale ci è riuscita coinvolgendo al tavolo tutti, owero operatori 

economici, politici, operatori dello Stato in senso orizzontale e verticale. Ci sono competenze di 

ordine pubblico e di sanità, che lo Stato non può delegare ai cittadini. I criteri che hanno 

ispirato questa legga sono stati: ragionevolezza, equilibrio e comparazione degli interessi". 

Lo ha detto Bruno Mercurio (nella foto), docente di diritto amministrativo presso l'Università 

L'Orientale di Napoli, intervenendo a Napoli al convegno organizzato dall'Associazione Gestori 

Scommesse Italia su gioco legale e rispetto delle regole. 
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"Questo è un settore abbastanza delicato. Le scommesse e il gioco devono avere una funzione 

di intrattenimento ma non patologico, bensì fisiologico. La legge regionale ha la funzione di 

mediare e di impedire queste forme patologiche e di evitare la dipendenza dal gioco. La 

funzione viene assicurata da ADM attraverso awisi che vengono pubblicati sul sito internet. 

L'Agenzia non è contro gli operatori, ma al loro fianco per assicurare la legalità e combattere il 

gioco illegale, che è fonte di danno sia per gli operatori che per le amministrazioni". 
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"Le banche sono in una posizione di ostilità. Noi veniamo da una scuola in cui lo Stato è inteso 

come ultima risorsa. La privatizzazione delle banche, facendo venire meno il ruolo 

dell'operatore di pubblico servizio, gli permette di decidere di non concedere credito e non ci si 

puoi fare nulla. La drammaticità sta nell'incapacità della classe dirigente. Questo è un Paese 

bancocentrico. Serve conciliazione da realizzare attraverso tavoli di confronto, che dovrebbero 

essere stimolati dalla classe politica". 

Lo ha detto Biagio Riccio (nella foto), cassazionista, esperto di diritto bancario, intervenendo a 

Napoli al convegno organizzato dall'Associazione Gestori Scommesse Italia su gioco legale e 

rispetto delle regole. 
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"In questi anni il punto di partenza del dibattito, complesso e divisivo sul piano politico, è stato 

sempre nell'equilibrio che si è cercato con fatica di trovare per evitare gli eccessi: l'eccesso 

proibizionistico e l'eccesso liberistico. L'obiettivo deve essere quello di ricondurre dentro questo 

dibattito complesso la percezione del gioco come una delle condizioni normali della vita delle 

persone. Il settore ha avuto il limite di accettare un terreno di dibattito basato su un equivoco. 

La ludopatia è la causa o l'effetto? E' evidente che è l'effetto. Se prava lesse la tesi che è la causa 

allora saremmo di fronte a una situazione senza soluzione, se non quella del proibizionismo. 

Chi ha in mente che il gioco è una condizione normale della vita ha bisogno che il settore sia 

vigile e partecipe. Oggi è molto importante il rapporto tra legalità e illegalità ed è 

incomprensibile che ci siano a priori atteggiamenti bancari contro il gioco. Dobbiamo 

continuare a lavorare. Purtroppo siamo ancora fermi al dibattito in Conferenza Unificata di 

qualche anno fa. Ci possono essere delle articolazioni territoriali, ma devono essere all'interno 

di un quadro di omogeneizzazione generale. Serve un equilibrio complessivo. In questo senso 

devo riconoscere che con la legge della Campania si è fatto un notevole passo avanti. Se 

venisse ripreso l'accordo del 2017 in Conferenza Stato-Regioni non ci sarebbe bisogno di 

ricominciare da zero, perchè si potrebbe prendere come riferimento il modello della Campania. 

Bisogna insistere con il Governo centrale affinchè riprenda in mano il dibattito sul gioco. Lo 

deve fare perchè non è fermo, ha una discussione aperta sull'online, che è un ambito 

importante da affrontare, ma attenzione perchè la riflessione sul gioco fisico è ancora 

fondamentale per dettare le regole complessive che sono necessarie. Sarebbe un'incompiuta se 

si lavorasse solo sull'online, senza intervenire sull'omogeneizzazione territoriale. Qui poi c'è un 

nodo molto serio, che è quello della concentrazione del settore. Questa è una questione su cui il 

Governo deve dare un'opinione chiara. Se domani vuole il settore concentrato in quattro aziende 

lo dica e faccia quello che sta facendo perchè ciò awenga. Ma non si può non accettare il fatto 

che questa azione avrà delle conseguenze. Questa è la sfida. Il Governo deve tenere presente 

che in Italia c'è un settore che ha una specificità imprenditoriale italiana. Anche il settore deve 

pensare a una propria capacità organizzativa e aggregativa. Se manteniamo una situazione in cui 

ogni imprenditore se la gioca in proprio temo che sia una battaglia disequilibrata". 

Lo ha detto Pier Paolo Baretta (nella foto), assessore al Bilancio del Comune di Napoli, 

intervenendo al convegno organizzato dall'Associazione Gestori Scommesse Italia su gioco legale 

e rispetto delle regole. 
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"Noi non facciamo solo gioco, ma intrattenimento. Quando si fa intrattenimento non può 

esserci malattia. La ludopatia è diventata un problema reale del nostro settore, ma non è 

tartassando il comparto o abbassando il payout che si può risolvere la ludopatia. Così si ottiene 

l'effetto contrario, lo dicono gli psicologi. Il gioco era un gioco, ora non è più così. Noi vogliamo 

farlo ritornare ad essere intrattenimento. Attenzione a quando si associa il gioco a droga e 

prostituzione, perchè la droga e la prostituzione sono illegali, mentre il gioco è lecito. Noi 

vogliamo un riordino culturale del gioco, noi non siamo il male. Facciamo ciò che lo Stato ci ha 

permesso di fare, rispettando le regole. Noi siamo contro il gioco illegale, sia per una questione 

economica che dì immagine. Siamo stanchi di essere additati come il male del terzo millennio. 

Noi siamo persone, non numeri scritti su un foglio di carta che fanno del male". 
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